
 
 
 
 
Présents 

 Mme et M. les Maires du RPI : M. Barbotin, M. Vantheemsche 
 Mmes et Mrs les conseillers et adjoints du RPI : M. Miard, Mme Briand, Mme Lips 
 Mmes et Mr les enseignants du RPI : Mme Borgnat, Mme Rojot, Mme Krikke, M. Marandon, M. Mansiot 
 Mmes et Mrs les représentants des parents d’élèves : Mme Hennoque, Mme Martin, Mme Chaumont, 

Mme Mazzocato, Mme Dieudonné 
 Mmes et M. les directeurs de l’accueil périscolaire : Mme Gibert 
 Mme la représentante de l’association de l’école « L’enfance buissonnière » : Mme Barbier 

 
Excusées 

 Mme Roumieux, IEN Auxerre I 
 Mme Herouart, Parent d’élève 
 M. Fabre, Directeur du pôle enfance jeunesse et sports 

 
1. Présentation 

 
- L’école accueille cette année M. Mansiot Xavier comme décharge de direction de M. Marandon, Mme 

Vantheemsche AESH à mi-temps d’un élève de CP et Mme Beaufumé Julie, service civique. 
- Le constat des effectifs fait apparaître un effectif total de 93 élèves sur l’école élémentaire à la rentrée (CP à 

22, CE1-CE2 à 25, CE2-CM1 à 25, CM1-CM2 à 21) soit une augmentation de 12 élèves par rapport à l’année 
dernière. L’année prochaine 21 CM2 partiront au collège pour 13 GS qui entreront au CP. 
La répartition pédagogique choisit en fin d’année scolaire dernière tient compte des effectifs conséquents 
cette année et a nécessité de couper les CE2 en 2 groupes dont un petit groupe avec les CM1. 

- 64,4% de participation aux élections des représentants des parents d’élèves sur l’élémentaire. Les 4 sièges 
de titulaires ont été pourvus ainsi que 2 sièges de suppléants. 5 parents étaient déjà des parents élus l’année 
dernière. Un nouveau parent élu s’est porté candidat pour l’élémentaire à Escolives. Les parents sont donc 
invités à se rapprocher des parents élus (mails donnés par l’intermédiaire du cahier de liaison en élémentaire) 
s’ils souhaitent faire part de questions ou de précisions d’ordre général. Le directeur demande aux parents 
élus d’être visibles et de créer une boite mail dédiée aux représentants de parents d’élèves. 

- Au niveau des mairies, le directeur demande à ce que les demandes faites en conseil d’école soient bien 
remontées au maire par le conseiller présent afin d’éviter les pertes de temps et d’informations (exemple des 
diverses demandes faites au dernier conseil d’école non transmises). 

 
2. Sécurité – réglementation de l’école – Protocole sanitaire / règlement intérieur 

 
Présentation du DUER (Evaluation des Risques) et du PPMS (Mise en sécurité). La mairie a installé dans toutes 
les classes sur Coulanges des boitiers spécifiques aux exercices PPMS (avec capteur CO2). Le 1er exercice a 
été réalisé le 17 octobre avec cette nouvelle sonnerie qui a rencontré des problèmes de fonctionnement et de 
synchronisation (problèmes signalés à l’agent technique). 
Pour information, l’exercice incendie du lundi 26 septembre a été réalisé en 1min30 sans difficulté. 
Sur Escolives, l’exercice incendie a été réalisé le jeudi 8 septembre et l’exercice intrusion le jeudi 15 septembre 
avec la maternelle. 
 
Le règlement intérieur est réactualisé, il est relu par le directeur et validé par le conseil d’école. 
 
Protocole sanitaire dans l’école : Le directeur rappelle les 4 niveaux existants. En ce moment nous sommes au 
niveau « socle ». Il s’agit de recommandations. Toutefois le lavage des mains et l’aération demeurent un point de 
vigilance sur l’école. A ce titre, le directeur demande à nouveau où en est la réflexion sur l’augmentation des 
points d’eau pour le lavage des mains dans les toilettes et pour la classe de Mme Borgnat. 
 
Pour rappel : un élève positif doit s’isoler et pouvoir bénéficier d’une continuité pédagogique. Les élèves cas 
contacts ne sont pas soumis à isolement. Une classe ne ferme plus même avec un nombre conséquent de cas 
positif. Preuve en est avec la classe de CE1-CE2 fortement touchée par des cas positifs au mois de septembre. 
 

3. Activités pédagogiques / Evaluations nationales 
 
Les activités Pédagogiques Complémentaires (APC) au bénéfice d’un petit groupe d’élèves à besoins après la 
classe durant 1heure, ciblés par l’enseignant de la classe, se fera cette année le mardi et/ou le jeudi selon les 
classes et les disponibilités des enseignants. Pour rappel, ces APC sont soumis à l’autorisation des parents. 
 
Le directeur évoque les résultats aux évaluations nationales qui ont été passées par les élèves de CP et de CE1 
au mois de septembre dont les résultats sont donnés individuellement aux parents. 
 
L’école a été labellisée « Génération 2024 » dont l’objectif est de valoriser et renforcer les passerelles entre 
l’école et le mouvement sportif en développant des projets structurants avec les partenaires et club sportifs 
locaux. 
 

Conseil d’école élémentaire 
du lundi 7 novembre 2022 

RPI Coulanges la Vineuse / Escolives Sainte Camille / Jussy 



 
4. Projet d’école / Projet de classe 

 
Le directeur en ce début d’année rappelle les axes prioritaires du projet d’école qui court jusqu’en 2024 ainsi que 
les priorités départementales : « Poursuivre l’amélioration des acquis et des résultats de tous les élèves dans les 
domaines fondamentaux, Garantir l’équité scolaire en prenant en compte les besoins de chaque élève, Assurer 
collectivement une école accueillante et bienveillante, lieu de réussite et d’épanouissement ». 
Le directeur a fait la demande pour un service sanitaire ; demande retenue par les autorités académiques. Ce 
service sanitaire sera en lien avec des étudiants infirmiers dans le domaine de la santé. Après la classe des CM 
l’an passé, c’est  au tour des CE1 et de tous les CE2 de profiter d’une animation et d’une sensibilisation aux 
risques des écrans sur les apprentissages et le sommeil. 
 
 
Classes élémentaires 
- Les incorruptibles pour les classes du RPI. 
- Cycle piscine à Auxerre pour les 3 classes de Coulanges en période 3 (les CE1 peu nombreux bénéficient 

d’une dérogation pour y participer dans la mesure où ils sont scolarisés avec un grand groupe de CE2). 
- Projet sportif basket en période 1 avec le stade auxerrois et en période 4/5 avec l’intervenant sportif sur le 

Coulangeois pour l’élémentaire autour de la boxe/judo ainsi qu’escrime ou tir à l’arc pour les CP. 
- Liaison GS-CP. 
- Participation à la Grande Lessive sur Escolives. 
- Bibliothèque pour les classes de Coulanges 1 à 2 fois par mois ainsi que la classe de CP-CE1 d’Escolives où 

un système de bacs a été mis en place l’année dernière et qui sera reconduit cette année. 
- Projet viticulture reconduit pour les CM2 sous une autre forme. Il s’agira d’axer le travail sur une thématique 

plus scientifique (écosystème…) . 
- Concours Kangourou (concours mathématiques national) pour les élèves du CE1 au CM2 ainsi que des défis 

scientifiques entre les classes de CP-CE1 et CE1-CE2. 
- Mise en place d’un projet instrumental autour du Ukulele pour les 3 classes de Coulanges en lien avec l’école 

de musique du Coulangeois. Le directeur en rappelle la génèse et la création grâce à l’association « La 
Pratique Instrumentale Pour Tous » avec une représentation finale pour chacune des classes concernées. 

- Dispositif « Ecole et Cinéma » pour la classe de CP. 
- Conception d’un jardin éco biologique pour les CE1-CE2 avec une sensibilisation générale au développement 

durable. Participation de cette classe à la semaine du jardinage. 
- Projet randonnée sur 16 séances en lien avec la Fédération Française de Randonnée où la classe de CM2 va 

créer un itinéraire de randonnée pédestre, les plus petits participeront aux sorties en extérieur. 
- Animation sur l’électricité en mars du CP au CM1. 
- Participation des CM2 au projet du site Epopia dont la finalité est d’élaborer un journal. 
- Classe découverte programmée dans les Alpes fin février pour les élèves de CM1 et CM2 annulée à ce jour 

faute d’un accord financier et de problèmes budgétaires de certaines mairies. 
 
 
5. Point financier coopérative 

 
75% de participation volontaire des parents pour les 4 classes d’élémentaire. La coopérative restant facultative, 
elle représente néanmoins un geste citoyen, coopératif et essentiel pour faire vivre les nombreux projets de 
l’école. Le directeur remercie les parents qui ont donné, plus nombreux de 10% cette année par rapport à l’année 
dernière. 
En plus de cette rentrée d’argent, l’école peut également compter sur la vente des photos de classe, sur la 
subvention de L’Enfance Buissonnière (666€) grâce à ces actions et sur la fête des écoles qui pourra à nouveau 
avoir lieu cette année le samedi 1er juillet. 
Le directeur tient à remercier également l’association La tête et les Jambes représentée par sa présidente Mme 
Sandra Martin, qui a fait un don de 1500€ au profit de la coopérative scolaire pour aider au financement de ses 
nombreux projets. 
 

6. Travaux / Aménagements / Investissements  
 
Le directeur remercie la mairie pour la réalisation de travaux d’entretien et d’aménagements durant l’été et durant 
les vacances d’octobre pour la peinture dans le couloir côté classe de Mme Rojot.  
La mairie de Coulanges va planter un 2ème arbre dans la cour de l’école (Les travaux ont commencé durant les 
vacances d’octobre) 
M. Marandon remercie Mme Maltoff (maire de Coulanges) ainsi que M. Vantheemsche (maire d’Escolives) pour 
les deux inaugurations/appellations des deux écoles. A ce titre, le projet de fresque murale sous le préau, en lien 
avec le nom de l’école de Coulanges (Thomas Pesquet), est repoussé à l’année prochaine pour une question 
financière pour la coopérative scolaire. 
 
Le directeur demande à la mairie de prévoir en conseil muncipal pour l’année prochaine un petit budget dédié au 
remplacement des quelques tables et chaises vieillissantes. 
 
 
 
 
 



7. Périscolaires 
 
Mme Agathe Gibert a pris la direction du périscolaire de Coulanges-la-Vineuse. Elle fait part de problèmes 
sonores dans lasalle des fêtes sur le temps de repas. 
68 enfants sont inscrits au périscolaire sur le temps du midi, 11 le matin, 18 le soir avec une moyenne de 10 à 12 
enfants (en augmentation par rapport à l’année dernière). 
  

8. Association des écoles 
 
Le directeur remercie la présidente et les parents bénévoles qui donnent de leur temps pour offrir plus de moyens 
et d’actions aux élèves du RPI.  
L’AG de l’association a eu lieu jeudi 20 octobre à l’école d’Escolives avec le renouvellement du bureau et 
l’explication des actions à venir. La nouvelle présidente de l’association est désormais Mme Barbier. 
Perspectives 2022-2023 : sapin de Noël, chocolats à Pâques, activité Natura 2000, chasse aux œufs, vente de 
fromage du Jura, marche des familles, goûter offert aux enfants, livre pour Noël, une boum le 26 février et un 
spectacle offert à tous en fin d’année scolaire. 
 

9. Questions diverses 
 
- L’animatrice de la bibliothèque va-t-elle être remplacée rapidement ? 
Réponse de Mme Lips : Clara Louis (animatrice périscolaire) assurera cette fonction dès la fin de contrat de 
l’ancienne animatrice. 
 
Séance levée à 19h00. 
             Le président, 
         Stéphane Marandon  


